

PRÉFACE

Depuis 2007, l'obtention des diplomes de criminologie est généralisée, c'est-à-dire ceux dont la profession de premier cycle est: CRIMINOLOGIE; ce qui, selon leurs criteres, les accrédite comme les seuls criminologues; arguant que les professionnels qui n'ont obtenu qu'un diplome de troisieme cycle, une spécialisation, une ma,trise ou un doctorat en criminologie, ne sont pas des criminologues; mais devraient être traités avec les titres de leur diplome de premier cycle, qu'il s'agisse d'anthropologue, de médecin, de psychologue, de sociologue, d'économiste, de politologue ou d'avocat, entre autres; le même traitement est recommandé pour les professionnels qui, même sans avoir un diplome de troisieme cycle, se sont consacrés comme précurseurs a la construction des sciences criminologiques.

- Criminologues de premiere génératori: ils sont considérés comme les précurseurs de la criminologie et sont essentiellement des anthropologues, des médecins, des psychologues, des sociologues et des avocats qui, sans avoir étudié la criminologie a l'université, l'ont créée.
- Criminologues de deuxieme génération : ceux qui ont étudié un diplome de troisieme cycle en criminologie, qu'il s'agisse d'une spécialisation, d'un master ou d'un doctorat.
- Criminologues de troisieme génération: ceux qui ont un diplome de premier cycle en criminologie.
- Criminologues de quatrieme génération: ceux qui se spécialisent dans un domaine particulier du programme de premier cycle.

En 2013, des néo-criminologues sont apparus, c'est-à-dire ceux qui prouvent la spécialisation, en partant du général vers le spécifique, soutenant la théorie des criminologies spécifiques.

Ces discussions, qui durent depuis plus de cinq décennies, m'ont motivé a écrire ce livre, qui n'est autre que le point de vue d'un criminologue diplômé qui exerce

epuis plus de 40 ans: dans le milieu universitaire, en tant qu'acteur de la politique pénale et dans la pratique libérale.

Dans le *chapitre I* intitulé **NAISSANCE ET DÉVELOPPEMENT DE LA CRIMINOLOGIE**, nous traitons de la genèse de la Criminologie, nous exemplifions les criminologues venant de diverses professions, ce que j'ai exposé dans mon ouvrage *Criminologie pour Criminologues* [2021]; puis nous nous référons à dix Maîtres de Criminologie Universelle choisis au hasard, donnant un aperçu du XVIIIe siècle au XXIe siècle; qui ont des parcours professionnels différents et trois des dix ont des diplômes de troisième cycle en Criminologie. Nous transcrivons ci-dessous la publication du Collège international des enquêteurs médico-légaux qui mentionne les professionnels reconnus comme précurseurs de la criminologie au Mexique, dans lesquels je suis très honorablement inclus [2019]. Ensuite, je me réfère à l'avènement des études de troisième cycle en criminologie, notamment en Europe et en Amérique du Nord [Mexique, États-Unis d'Amérique et Canada]. Je note ensuite les facultés qui ont émergé à la fin du 20ème siècle et au début du 21ème siècle; nous clôturons ce chapitre avec l'émergence des Facultés de Criminologie et des Sciences Criminologiques.

Dans le *chapitre II*, **ACCEPTIONS DE LA CRIMINOLOGIE**, nous affirmons qu'il est possible de séparer la Criminologie selon les conceptions de la Criminologie, qui sont contenues dans la Criminologie traditionnelle ou médicale, libérale ou sociologique, la Nouvelle Criminologie et la Quatrième Approche Criminologique. Le *chapitre III* se réfère à **LA NAISSANCE ET L'ENSEIGNEMENT DE LA CRIMINOLOGIE** ou nous incluons quelques passages de nos professeurs et amis Luis Marcó del Pont et Jorge Restrepo Fontalvo. Nous mettons l'accent sur l'enseignement de la Criminologie en Amérique latine, en mentionnant certains des créateurs de notre science.

Le *chapitre IV* est consacré à **L'ÉTAT ACTUEL ET TENDANCE DES CRIMINOLOGIES SPÉCIFIQUES**, qui fait référence aux Criminologies spécifiques,

en exposant les critiques formulées dans l' "École de Criminologie Contemporaine" par les néo-criminologues, qui soulignent l'existence de "Criminologies Todologiques". Trente-cinq types de criminologie sont identifiés et définis, mettant en évidence NOTRE CONCEPT. Quatorze autres types de Criminologies sont également mentionnés, complétant ainsi cinquante significations, ratifiant que les Criminologies spécifiques ne peuvent être étudiées que de manière multifactorielle, interdisciplinaire et transdisciplinaire, et qu'il ne peut y avoir un "Criminologue" pour chaque spécialité.

Dans cette partie, nous soulignons que nous participons à la CRIMINOLOGIE UNITAIRE, qui, pour cette conception, n'est pas une simple synthèse, mais un engrenage qui forme un tout intrinsèquement lié, au-dessus de toute direction spécifique, qu'elle soit sociologique, psychologique, anthropologique, psychiatrique, juridique, etc.¹ Comme l'affirme Goppinger, "de la même manière que le médecin n'observe pas le patient uniquement d'un point de vue chimique, physique ou social, mais avec un point de vue supérieur, "médical", bien qu'il utilise les analyses de ces sciences dans le diagnostic et la thérapie ; la criminologie doit également s'efforcer de contempler son objet. qu'il s'agisse du délinquant dans ses interdépendances sociales ou de l'ensemble du phénomène du crime en tant que tel, non seulement d'un point de vue sociologique, biologique, psychologique ou dogmatique, etc, mais avec une vision "criminologique" plus élevée".²

Dans le *chapitre V*, nous faisons une **APPOSITION A LA SOCIÉTÉ INTERNATIONALE DE CRIMINOLOGIE**; elle se concentre sur les Criminologies spécifiques en raison de la grande variété des sujets abordés, nous indiquons ses objectifs, ses défis et ses politiques sociales, ses actions et ses réalisations, ses recherches et ses travaux pour l'avenir. Nous décrivons les XIXe congrès mondiaux de criminologie, du premier qui s'est tenu à Rome, en Italie, en 1938, au XIXe qui se tiendra en 2019 à Doha, au Qatar. Les cours internationaux de

¹ Pérez Pinzón, Álvaro Orlando. Dictionnaire de la Criminologie. P. 58.

² Reyes Calderón, José Adolfo. Criminalística y Criminología Alternativa. Editorial Oscar de León Palacios 5. Guatemala, 2022. P. 503-50.

Criminologie depuis le lera Paris, France, 1952, jusqu'au LXXIII a Istanbul, Turquie en 2011 avec toutes sortes de thèmes. Ce chapitre se termine en évoquant les grandes tendances de la Criminologie.

Nous concluons ce petit ouvrage par le *chapitre VI* qui contient **L'EXPLICATION DE LA CRIMINALITÉ**. Nous faisons référence au concept, a la nature et a la classification de la criminalité du point de vue statistique, par son développement, sa portée, sa notoriété, sa définition, son opportunité et sa finalité. Je présente un tableau en triangle ascendant et descendant qui montre respectivement la "photographie et l'entonnoir de l'impunité", qui est une synthèse des recherches de terrain menées sur deux décennies [2000-2020], ou une moyenne pondérée montre qu'au Guatemala, sur les 100% de la criminalité réelle, seuls 3% sont traités.

Enfin, pour clore ma recherche, je me réfère au **FUTUR DES CRIMINOLOGIES SPÉCIFIQUES** comme suit: Criminologies spécifiques ou spécialisées, resteront pour l'Instant [2022] dans le domaine des études universitaires ie troisième cycle et Intimement liées a la profession originale du criminologue et à sa performance professionnelle. Le Criminologue, comme je l'ai souligné, devra se développer au sein de la Criminologie Unitaire.

Les Criminologies spécifiques, en tant que diplôme de premier cycle, je ne les vois pas comme étant immédiatement réalisables, le mayen terme [2040] serait un moment a considérer, évidemment il n'a pas de justification pratique, avec l'e,cistence de spécialisations, de Masters et de Doctorats, peut-etre que nous pourrions commencer a offrir des diplomes de licence en Criminologie avec un accent sur le profilage criminel ou la neurocriminologie par exemple, les professionnalisations sont fixées par le marché ; parce que les universités ont besoin d'un point d'équilibre pour leur offre éducative, peut-etre quatre ans pour falre des criminologues et deux ans pour l'emphase, ce sont des idées qui devraient ttre étudiées et si elles sont viables, elles devraient etre proposées;

Comme cela s'est produit dans certaines universités européennes, canadiennes et américaines, elles peuvent offrir un cours de troisième cycle avec une spécialité, si les étudiants paient le coût des enseignants et des infrastructures, en donnant une certaine utilité ou en le faisant comme une projection sociale, et les étudiants, ils peuvent être un ou deux; le point d'équilibre serait couvert par les sponsors ou il pourrait y avoir des offres en ligne; que bien que j'écrive dans la pandémie de Covid-19 [2021], toute modalité qui, au moins, n'est pas semi-présentielle dans une "Criminologie Spécifique", pourrait souffrir d'aspects pédagogiques et didactiques. Bien sûr, nous, les criminologues "des quatre générations", devons marcher ensemble pour "faire de la criminologie", au bénéfice de la société.

Après avoir effectué cette recherche historique et en avoir été le protagoniste, au cours des 42 dernières années [1981-2023], j'en suis venu à conceptualiser le terme Criminologies spécifiques: il s'agit d'un sens qui se réfère aux diverses spécialisations de la Criminologie, dérivées de la profession d'origine, de l'attribution à un modèle criminologique, des types d'études effectuées ou de la formation académique du Criminologue.³

Pour conclure, je dirai que j'envisage l'avenir des "Criminologies spécifiques", comme je l'ai déjà signalé, à moyen terme [2040], en raison de la croissance démographique et du besoin social de Criminologies spécifiques, en diplômes de six ans, quatre ans de formation de base et deux ans de spécialisation. La question des associations professionnelles sera tranchée en fonction de leur existence.

L'auteur

³ Reyes Calderón, José Adolfo. Criminalística y Criminología Alternativa. Op. cit. P. 503-50.